
 Los casos de dengue en Puebla crecieron 89.28 por ciento en comparación entre 2022 y 2023, según Los casos de dengue en Puebla crecieron 89.28 por ciento en comparación entre 2022 y 2023, según 
lo informó el secretario de Salud, José Antonio Martínez García. lo informó el secretario de Salud, José Antonio Martínez García. 
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Dejen de titubear 
y renuncien a sus 
cargos, dijo Claudia 
Rivera a aspirantes 
de Morena
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Ladrones balean y 
roban a cuentahabiente 
tras salir del banco en 
Tecamachalco

  Teófilo N, de 55 años de edad, 
sufre un asalto y le quitan el 
dinero que minutos antes había 
retirado del banco y pertenencias 
personales, cuando circulaba 
sobre la carretera federal, Cañada-
Tecamachalco.

CIUDAD / PAG.4

POLÍTICA / PAG.9

Con producción de 
Q5 y Tayron, Puebla 
seguirá siendo un 
clúster automotriz: 
Canacintra
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LUISA MARÍA ALCALDE,  
la nueva secretaria de la nueva secretaria de 
Gobernación, anuncia Gobernación, anuncia 
López ObradorLópez Obrador
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TIJUANA MÉXICO:TIJUANA MÉXICO:  
una nueva fronterauna nueva frontera

 Le falta a Puebla enfrentar dos olas de calor más, estamos por terminar la no. 3.Le falta a Puebla enfrentar dos olas de calor más, estamos por terminar la no. 3.

  Como parte del compromiso del gobierno estatal de rescatar, conservar y difundir el patrimonio de Puebla, el titular del Ejecutivo, Sergio Salomón, 
acompañado de el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez,  inauguraron la rehabilitación de “San Roque”, edificio ubicado en el Centro Histórico que data 
del siglo XVI, que originalmente fue utilizado como hospital para atender a los españoles de la Nueva España, y que a partir de ahora servirá para promocio-
nar la cultura y tradiciones de la entidad.  Para este trabajo, requirieron de una inversión de 54.7 millones de pesos



MARTES
20.06.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

CIUDAD
2

Miguel Ángel Crisanto 
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez 
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio 
Pérez Ramón 

DIRECTOR JURÍDICO

 
Beatriz Notario 

COORDINACION DE DISEÑO

REPORTEROS
Puebla

Aurelia Navarro Niño

Josué Guzmán Tovar

Alma Méndez

Silvino Cuate

San Martín Texmelucan

Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano

Octavio Sánchez Muñoz 

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco

Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara

Raúl Ortega
Sierra Norte

 

Paola Aroche 

Abacum Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE

 

ADMINISTRACIÓN 
Y VENTAS

Ma. Rayo Morales

Oficinas Puebla
14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue. 

Teléfonos: 
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico: 
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de 

Licitud de Título EN TRÁMITE,  Certificado de Reserva de 

Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE 

Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 

2803, Col.  Humbolt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. 

Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración 

son responsabilidad de sus autores. Prohibida la 

reproducción parcial o total del material informativo y 

fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de 

todos los derechos.

ANGELOPOLITANAS

Después de las fiestas de Septiembre se lanzará la convocatoria y días antes 
de Muertos habrá candidato a gobernador por Puebla y el resto de 8 enti-
dades federativas en el país.
En la dirigencia nacional de Morena se estima que, si hay coordinador 
o coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación el seis de 
septiembre, después del 17 de septiembre se lanzará la convocatoria 
para que hagan trabajo de promoción durante un mes para que el 26 

de octubre se aplique la encuesta, con resultados una semana después.
Los morenistas están decididos a ganar por lo menos seis gobiernos esta-

tales más, entre ellos Puebla, que de acuerdo a las encuestas duplica a la oposición en 
cualquiera de los escenarios.

Por cierto, ayer el diputado federal por Morena, Nacho Mier, aclaró que, a diferen-
cia de otros aspirantes, él no tomara a las encuestas como un “instrumento de 

promoción política” personal o divulgación electoral.
Destacó que este tipo de comportamientos de quienes aspiran a un cargo 
de elección popular para 2024, son muy comunes, pero eso no le asusta, lo 
respeta, pero no lo asusta. Ello en alusión a las últimas encuestas que han 
salido publicadas y de las cuales, dijo, todas muestran resultados desiguales 
hacia quienes aspiran a la gubernatura de Puebla.

Nacho Mier precisó que al menos para él, la “congruencia política” lo obliga a ser res-
ponsable y evitar caer en este tipo de publicaciones por encuesta.
“Yo no voy a incurrir en esa práctica, se me hace que corresponde esa práctica al viejo 
régimen, a las viejas formas de hacer política y es algo que en Morena queremos evitar, 
sobre todo quienes defendemos los principios de Regeneración Nacional”.
Resulta que apareció en un boletín del Senado los resultados de una encuesta de 
Parametría de Francisco Abundis que beneficia al senador Alejandro Armenta, sólo 
que en Puebla la maquiló Elías Aguilar de Indicadores, hombre de las confianzas del 
legislador y quien en años pasados no ha tenido el empacho de truquear los resultados 
para cobrarle más a los beneficiados.
Este puede ser el caso.

El presidente Andrés Manuel López Obrador nombró como secretaria de 
Gobernación a Luisa María Alcalde, quien fungía como secretaria del Trabajo. 
“Ella va a ser la secretaria de Gobernación en sustitución de Adán López 
Hernández que está... en un asunto”, anunció.
- ¿Cuándo asume?, se le preguntó. “Pienso que a mediados de esta semana. 
Va a empezar a ponerse de acuerdo con Alejandro Encinas, que es el encar-

gado del despacho”, indicó el mandatario federal.
“Luisa María Alcalde Luján es joven, es muy importante pensar en el relevo 

generacional, dar oportunidad a los jóvenes”, expresó.
“Además, Luisa María es abogada, ya fue legisladora, muy buen trabajo en la Secretaría 
de Trabajo. Con ella se consiguió que aumentaran los salarios mínimos, de cinco veces 
sólo en una ocasión no hubo consenso, cuatro años fue un consenso y un acuerdo, se 
debió en mucho al buen desempeño de Luisa María y otras cosas también”. Ahora, hay 
más mujeres que hombres en el Gabinete.

Las corcholatas hacen política, ayer el ex canciller anunció que le pedirá al hijo 
del presidente Andrés Manuel López Obrador, Andrés Manuel López Bel-
trán, que dirija esta secretaría. En la Ciudad de México, Ebrard explicó que 
el objetivo es “construir sobre el legado que nos va a dejar Andrés Manuel 
López Obrador y quienes lo han acompañado en esta lucha”.
Señaló que se fortalecerán las grandes obras de infraestructura como la 

Refinería Dos Bocas, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), Tren 
Maya, entre otros, para maximizar su beneficio y plena realización.

También señaló que esta secretaría se encargará de proteger los programas sociales 
y promover su expansión. Más cerca del corazón de Palacio, imposible.

En los señalamientos contra la Secretaría de Medio Ambiente del Ayuntamiento de 
Puebla por haber otorgado un permiso para la tala de árboles en 

el bulevar Hermanos Serdán, la titular Myriam Arabián 
Couttolenc, se mantendrá en el cargo.
La ratificación fue dada a conocer por el presidente Eduardo Rivera, 

quien aseguró que continúa la investigación por parte de la 
Con- traloría Municipal para continuar fincando sanciones a quienes resulten 

responsables y que hayan cometido alguna ilegalidad.
Mientras tanto confirmó la remoción de su cargo de los funcionarios que dieron la 
autorización para que la agencia de automóviles Chirey, para el corte de los ejemplares 
que se encontraban fuera de sus instalaciones.
Al mismo tiempo, corroboró la permanencia de Myriam Arabián Couttolenc al frente 
de la Secretaría de Medio Ambiente; Rivera Pérez aseguró haberle encargado vigilar 
la actuación de los funcionaros de esa dependencia para evitar la ejecución de otro 
acto de este tipo.
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ESPOSA DE EMPRESARIO LATINO DE 
ARIZONA DENUNCIA SU DESAPARICIÓN 
EN FRONTERA CON MÉXICO
El empresario desapareció el pasado 22 de mayo durante 

un viaje de negocios a la población fronteriza de Altar, en 

la frontera entre Arizona y Sonora

REDADA

GUARDIA COSTERA DE EE.UU.
BUSCA SUBMARINO QUE LLEVABA 
A TURISTAS A VER EL TITANIC
Estados Unidos inició una extensa operación de búsqueda 

para localizar un submarino que desapareció con turistas 

que iban a ver restos del Titanic

SALIDA DE DIEGO COCCA 
CONFIRMA CRISIS DEL FUTBOL 
MEXICANO
Diego Cocca apenas duró menos de 5 meses como selec-

cionador de México, y desde su nombramiento recibió 

más críticas que elogios

MÉXICO IMPONDRÁ ARANCELES AL 
MAÍZ Y DEFENDERÁ PROHIBICIÓN DE 
TRANSGÉNICOS PESE AL T-MEC
López Obrador hizo este anuncio sobre el maíz a pesar de 

los roces dentro del Tratado entre México, Estados Unidos 

y Canadá (T-MEC)
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Académico BUAP representó a 
México en Conferencia Anual de la 
Asociación Tipográfica Internacional

Alumnos de colegios 
jesuitas en 7 estados 
del país recibieron 
becas Ibero Puebla
Puebla, Pue. La Ibero Puebla entregó 
más de 230 becas educativas que van 
desde el 50 hasta el 90 por ciento, a 
jóvenes que terminaron su educación 
preparatoria y que continuarás con 
sus estudios universitarios en dicha 
casa de estudios.

Esta acción es parte del Progra-
ma Impulso Ibero Puebla, que tiene 
como objetivo pluralizar las oportuni-
dades de acceso a la educación.

En esta ocasión fueron estudiantes 
de 47 colegios de Puebla, Veracruz, 
Tabasco, Morelos, Oaxaca, Tamauli-
pas y Tlaxcala, quienes fueron acree-
dores de becas del 50% hasta el 90% 
por excelencia académica, mérito 
académico y por haber formado parte 
de un colegio jesuita.

El rector Mario Patrón Sánchez, 
destacó que, gracias a los nuevos pla-
nes de estudio, los estudiantes que 
ingresan a la Institución tendrán a 
su disposición todas las herramientas 
académicas, profesionales y comuni-
tarias para continuar su preparación 
profesional.  ALMA MÉNDEZ

Mostró una visión general 
de este estilo en Puebla, 
Tlaxcala y Teziutlán, 
presente en anuncios de 
comida callejera y en el 
transporte público

Jesús Eladio Barrientos Mora, académico 
-

tad de Arquitectura de la BUAP, participó 
en la edición 67 de la Conferencia Anual 

-
nal (ATypI), con sede en la Universidad 

asistieron más de 450 profesionales de la 
tipografía.

Su ponencia “Aprendiendo de las ca-
lles: lecciones de la letra gótica posmo-
derna mexicana” fue la única aceptada 
de instituciones de educación superior de 
México en este encuentro realizado del 9 
al 14 de mayo, periodo en el cual acudió 
a reuniones con directivos de la ATypl, 
miembros y delegados de Estados Uni-
dos, Argentina, Brasil, Colombia, España, 

-
jos, Bélgica, Alemania, Italia, Suiza, Polo-
nia, Ucrania, India, China, Japón, Corea 
del Sur, Indonesia, Sri Lanka y Australia.

Durante su participación, Barrientos 
Mora -becario de investigación del Insti-
tuto Scaliger, en la Biblioteca de la Uni-
versidad de Leiden, Países Bajos- dio a 
conocer que la letra gótica está presen-
te en el paisaje mexicano desde el siglo 
XVI, primero como caligrafía para libros 
de coro de iglesias y posteriormente en 
tipografía de plomo.

por asalto: si bien se mantuvo el misticis-
mo que evoca la letra gótica, se añadie-
ron novedades irrespetuosas, ingenuas 
en algunos casos y divertidas en otros, 

pero siempre fascinantes como una nue-
va tradición, diferente o distanciada, del 
sabor europeo original”, expresó.

Con este antecedente, mostró una vi-
sión general de este estilo en Puebla, Tlax-
cala y Teziutlán, presente en anuncios de 
comida callejera, rotulación en el transpor-

la apariencia original de un automóvil (tu-
ning). “Es una oportunidad para presentar 
la gótica mexicana como ejemplo de la 
cultura mexicana actual, más allá de con-
siderarla una mera curiosidad vernácula”.

También explicó cómo incorporó los 
conocimientos en torno a la observación y 
análisis de dichas piezas en las clases de 
caligrafía y rotulación de la Licenciatura 

-
cabar la obra de los grandes maestros, 
sino de sumar nuestros entornos visuales 
a la formación de los futuros profesiona-
les”, dijo.

Derivada de su participación en la se-
sión Country Delegates Meeting de la 

ATypI, como representante de la delega-

de Arquitectura tuvo contacto con las 
compañías Monotype y Google para or-
ganizar sesiones, conferencias y talleres 

Además, sostuvo encuentros con sus pa-
res para generar proyectos de intercam-
bio académico.

Jesús Barrientos Mora es autor del libro 

-
ferencias en el Instituto de Tecnología de 
Dublín, Academia de Bellas Artes de Var-
sovia y las universidades de Birmingham, 

Sus tipografías se distribuyen actual-
mente a través de los canales Monotype 
y han sido premiadas por las bienales Ti-
pos Latinos e Iberoamericana de Diseño, 
y Premios Clap; además de participar en 
numerosas exposiciones en América y Eu-
ropa.  REDACCIÓN

CON PRODUCCIÓN DE Q5 Y TAYRON, PUEBLA SEGUIRÁ 
SIENDO UN CLÚSTER AUTOMOTRIZ: CANACINTRA

Puebla, Pue- Para lo que resta de este 2023 se iniciará la pro-
ducción de la camioneta Q5 y la Tayron en el estado, lo cual 
ayudará a que Puebla siga considerándose un clúster automo-
triz, señaló Mirko Kosic, presidente del sector automotriz y auto-

-
ción (Canacintra).

Destacó que Volkswagen ya alista el inicio de la producción, 

la planta armadora Volkswagen de México, así como para los 
trabajadores y proveedores.

Asimismo, detalló que el 85 por ciento de la producción de 
Volkswagen será para exportación a nivel nacional, como ocurre 
con otros modelos, lo cual sitúa a México como cuarto productor 
automotriz a nivel mundial; con un millón 300 unidades vendidas.

Añadió que otro de los retos que enfrenta la empresa es el 
desabasto de chips, por lo que Estados Unidos trabaja en la 
creación de una empresa que los produzca, ya que, actualmente 
Taiwán y China son los monopolios de chips.

Por último, adelantó que ya existen negociaciones por parte 
de Volkswagen entre Europa y Estados Unidos para un tratado 
de libre comercio, lo que incrementaría la venta de autos en el 
viejo continente a un menor costo; así como la fabricación de 
autopartes.  ALMA MÉNDEZEL 85 POR CIENTO DE LA PRODUCCIÓN DE VOLKSWAGEN SERÁ PARA EXPORTACIÓN A NIVEL NACIONAL, COMO OCURRE CON OTROS MODELOS FOTO: 
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Oportuno detener la pinta 
de bardas con mensajes 
de promoción política
Puebla, Pue. El Consejo Coordinador Em-
presarial (CCE) capítulo Puebla, opinó 
que el decreto que ya trabaja el gobierno 
estatal para poder intervenir en las pin-
tas que realizan aspirantes a un cargo 
de elección popular en 2024 es acertado, 
pues se debe hacer respetar la ley.

Esto después de que el área jurídica 
del Gobierno del Estado trabaja en la ela-
boración de un decreto que limite el abu-
so de bardas pintadas con propaganda 

política de parte de aspirantes a cargos 
de elección política, locales y nacionales y 
que en próximos días se presentará, don-
de se prevén sanciones a quién incumpla 
con el ordenamiento.

En entrevista, el presidente de este 
organismo empresarial, Héctor Sánchez 
Morales, señaló que aquellos que estaban 
pintado sus bardas deben respetar lo que 
determine la ley electoral para poder ini-
ciar con su publicidad de precampaña.

Precisó que el decreto debe ser parejo 
para todos y tendrá que acatarse y no se 
debe aprovechar que se despinten para 
en ese mismo espacio colocar el nombre 
de otro aspirante diferente.

“Parece muy acertado. Bueno, aquellos 
que ya pintaron sus bardas, que creo que ya 
estaban comiendo ansias yo creo que tienen 
que recular y hacer lo propio, si el decreto 
dice que tienen que borrar sus bardas, tie-
nen que hacerlo”, concluyó.  ALMA MÉNDEZ

POR OBRAS, COMENSALES DEJARON DE IR 
A RESTAURANTES DEL CENTRO HISTÓRICO
Puebla, Pue. Hasta el momento los res-
taurantes del centro histórico han sido 
afectados en un 25 por ciento en sus 
ventas por la rehabilitación de las ca-
lles en el Centro Histórico que realiza el 
Ayuntamiento de Puebla, debido a que 
los comensales la piensan dos veces 
para acudir a esta zona de la ciudad 
porque la circulación se ha complicado, 
señaló la Cámara Nacional de la Indus-
tria de Restaurantes y Alimentos Con-
dimentados (Canirac).

En entrevista el presidente Carlos 
Azomoza Alacio, dijo que son diversos 
factores que afectan a los restaurante-
ros, si bien las obras causan molestia a 
los ciudadanos, también ha sido por la 
caída de ceniza que ocurrió hace unos 
días pues se suspendieron las clases y 
a su vez los padres evitan salir, lo cual 
sí complica a los negocios. 

En cuanto a las obras que se reali-
zan en el centro histórico de Puebla, 
dijo que era necesario arreglar las via-
lidades del primer cuadro de la ciudad, 
pues este se encontraba en ruinas, por 
lo que habrá mejorar que a largo plazo 

se tendrán beneficio para todos.
“El Centro Histórico si ha tenido una 

baja considerable más o menos hemos 

hablado entre un 20 y 25 por ciento de 
bajas”, finalizó. 

         ALMA MÉNDEZ

El dengue se 
multiplica en Puebla; 
SSA y SEP intensifican 
medidas preventivas
Puebla, Pue. Los casos de dengue en 
Puebla crecieron 89.28 por ciento en 
comparación entre 2022 y 2023, se-
gún lo informó el secretario de Salud, 
José Antonio Martínez García. 

El funcionario estatal explicó que 
en junio del 2022 en Puebla se ha-
bían registrado 6 casos, sin embargo, 
para este 2023 subió a 56, esto en el 
mismo periodo. 

Por ello, iniciará un programa en 
conjunto con la Secretaría de Edu-
cación Pública para informar a los 
estudiantes sobre cómo prevenir el 
dengue, además se expondrán carac-
terísticas del mosquito. 

Alertó que en el caso de Puebla, el 
dengue tipo 1 y 2 son los más frecuen-
tes, y existe mayor presencia en la 
zona de Sierra Norte, Sierra Nororien-
tal, la Mixteca y el Valle de Tehuacán 

10 HOSPITALIZADOS POR COVID
Con relación a los casos Covid-19, el se-
cretario informó que hay 10 pacientes 
hospitalizados por covid-19, solamente 
uno requiere ventilación mecánica asis-
tida, sin defunciones, actualmente el 
índice de positividad es bajo. 

Asimismo, reiteró que en 752 uni-
dades de Salud hay vacunas contra 
Covid-19, para las personas mayores 
de 18 años, al igual que para 60 años 
de edad, por ello pidió a acudir a los 
centros de salud más cercanos, antes 
de que las dosis se caduquen.

 SILVINO CUATE
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LE FALTA A PUEBLA ENFRENTAR DOS OLAS DE CALOR MÁS

Puebla, Pue. Puebla enfrentará 5 olas 
de calor, actualmente está por terminar 
la número 3, la cual mantiene tempera-
turas superiores de 30 a 32 grados cen-
tígrados, limitando el desarrollo de nu-
bes para lluvia, según lo informó Andrés 
Villegas, subsecretario de Gobernación 
en Puebla. 

Comentó que los efectos de la onda 
de calor se mantendrán hasta el 23 de 
junio, fecha en la que se pronostica, 
habrá un desplazamiento al norte de la 
República, que gradualmente impulsará 
aire sobre la Sierra Negra, con ello ha-
brá temperaturas a los 41 a 43 grados 
en la Sierra Norte y la Mixteca. 

Dijo que según el monitoreo que rea-
liza la Coordinación General de Protec-
ción Civil del Estado, se localizó la onda 
tropical número 4 al sur del Golfo de 
Tehuantepec. Mientras que la onda tro-
pical número 5 se aproxima al Sur de la 
Península de Yucatán. Pero no se afecta 
a Puebla. 

Por su parte, el secretario de Salud, 
José Antonio Martínez García, explicó 
que serán 5 olas de calor, además co-
mentó que en Puebla no se han regis-
trado defunciones por este escenario. 

El funcionario estatal indicó que a ni-
vel nacional se han registrado 7 defun-
ciones, ya que las personas más vulne-
rables son los adultos mayores, al igual 
que los menores, deben mantenerse 
hidratados. 

TRANQUILIDAD DE DON GOYO
Con relación a la actividad del volcán Po-
pocatépetl, dijo que en las últimas 24 ho-
ras se registraron 39 exhalaciones, 274 mi-
mitos de tremor y en la madrugada hubo 
una pequeña emisión.  SILVINO CUATE

Con dos despidos y 
sanción a concesionaria 
por tala fue suficiente, 
guillotina no llegará a 
Myriam Arabian
Puebla, Pue. A pesar de los casos de 
tala de árboles en la ciudad de Pue-
bla, el presidente Eduardo Rivera 
Pérez, anunció que no removerá a 
Myriam Arabian Couttolenc, al frente 
de la Secretaría de Medio Ambiente 
del municipio. 

El alcalde aseguró que ya hubo 
sanciones por la autorización de la 
tala de seis árboles en el bulevar Her-
manos Serdán, frente a la agencia de 
autos Chirey, por ello, se despidieron 
a dos personas.

“Ya hubo por parte del gobierno 
de la ciudad una intervención muy 
puntual para remover de su cargo 
a las personas que intervinieron en 
esta autorización, está la Contraloría 
haciendo este proceso de investiga-
ción”, dijo. 

Rivera Pérez defendió el trabajo de 
Myriam Arabian, por ello, destacó que 
su labor es mejorar las estrategias, 
para el cuidado del medio ambiente. 

“La titular Myriam Arabian seguirá 
en el cargo y por supuesto le he en-
cargado la vigilancia en la actuación 
de los servidores públicos para que 
una situación de este tipo no se vuel-
va a presentar”, declaró. 

              SILVINO CUATE

Guadalupe Leal, para evitar tala 
de árboles, va por la aprobación 
de la Ley “arbolado urbano”

Puebla, Pue. La diputada local por el Parti-
do Acción Nacional (PAN), Guadalupe Leal 
anunció que va por la aprobación de la Ley 
“arbolado urbano”, para evitar que se repi-
tan casos como el de la empresa “Chirey” 
que taló árboles porque le estorbaban a 
su fachada y para que además los futuros 
responsables de estos actos sean sujetos 
de sanciones “económicas” severas.

La congresista dijo que “del error se 
aprende” y del caso que involucra a la 
secretaria de Medio Ambiente del Ayun-
tamiento de Puebla, Myriam Arabian, la 
Contraloría ya está actuando para sancio-

Por ello, Leal externó que retomará la 

iniciativa que presentó hace tres meses 
de “arbolado urbano” para evitar esas 
lagunas que se tienen en el artículo 26 
del Coremun, donde se tiene claridad so-
bre cuándo se deben o no dar permisos 
a particulares de cortar árboles sin prever 
el daño ambiental

Esta iniciativa dijo, está relacionada 
con sanciones más severas que no solo 
sea en la entrega de especies, sino que 
también sean económicas para poder ha-
cer una reparación del daño.

-
te”, es decir, quitar el árbol, pero ver en 
que otro espacio se puede colocar.

Además de contar con una “paleta de 

especies” para que saber con cuales se 
puede reponer el árbol que será cambia-
do de lugar. 

Por su parte, Rafael Micalco admitió 

marcando un precedente para el actuar 
de las autoridades, para que estas en rea-
lidad no vuelvan a dar permisos sin su-
pervisión real.

“Causo ruido, molestia ante los ciuda-

decisión tuvieron que asumir su respon-
sabilidad, esperemos que quienes lle-
guen sea mejor, y vamos a impulsar la 
propuesta de la Ley del arbolado”. 

    AURELIA NAVARRO
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Promocionarse con encuestas 
es práctica del viejo régimen y 
yo no lo voy a hacer: Nacho Mier

No me acelero ni mando ojitos a nadie, yo me dedico a trabajar, recalcó el legislador morenista

No se habló de 
aspiraciones sólo 
reporté logros a 
Marko Cortés, dijo 
Eduardo Rivera
Puebla, Pue. La reunión con Mar-
ko Cortés Mendoza, presidente del 
Partido Acción Nacional (PAN), sólo 
fue para informar de su trabajo rea-
lizado en 600 días, según lo informó 
el presidente Eduardo Rivera Pérez, 
quien aclaró que no se abordaron 
temas políticos, pero cuando lle-
guen los tiempos, se lo comunicará.

Rivera Pérez comentó que duran-
te el diálogo con el dirigente, éste le 
dijo que está orgulloso del trabajo 
que ha realizado en todo el munici-
pio de Puebla.

“Él está muy contento porque 
Puebla es referente de los municipios 
que siempre ha salido de los mejores 
evaluados en el país, y le agradezco 
por supuesto su respaldo”.

Cuestionado sobre la posibilidad 
de que en el encuentro hayan abor-
dado temas relacionados a la elec-
ción del 2024, el alcalde reiteró que 

-
za PAN, PRI y PRD, y los tiempos po-
líticos para pronunciarse al respecto.

“La reunión fue de trabajo y lo 
único que he hecho es que así como 
ante la sociedad, rectores, asocia-
ciones, ciudadanos, líderes de colo-
nias, así con dirigentes nacionales 
o estatales les informo del trabajo 
que llevamos a cabo en estos 600 
días y el objetivo de la reunión fue 
ese”.  SILVINO CUATE

Puebla ratificará compromisos con Martí Batres para 
mantener vigentes convenios firmados con Sheinbaum

El coordinador del grupo parlamentario de 
Morena en la Cámara de Diputados, Nacho 
Mier, se comprometió a no desvirtuar o uti-
lizar a las encuestas como parte de una 
promoción personal, ya que eso le resta 
credibilidad al método que ha elegido el 
Movimiento de Regeneración Nacional 
para elegir al quien encabezará la defensa 
de la Cuarta Transformación en Puebla.

“No es sencillo crear un movimiento de 
esta naturaleza y nosotros que pensamos 
y creemos que quien decide es el pueblo, 
quien es el soberano, no podemos estar 
jugando con el instrumento que estatu-
tariamente es el que más defendemos y 
que es la encuesta. En el viejo régimen lo 
utilizaban como un medio de promoción y 
divulgación personal”, detalló Nacho Mier.  

El legislador Nacho Mier dejó en claro 
que es una persona que no se acelera ni 
manda ojitos a nadie “yo a lo que me dedi-
co es a trabajar, y sé que la decisión de los 
próximos 120 días va a ser en función de un 
proyecto transformador y no en quien lanza 
más ojitos, y quiero decirles que deseo que 
les vaya bien y que los quiero mucho”.

Recalcó que por congruencia política no 

revelará las cifras que tiene, ya que ese fue 
y ha sido su compromiso desde hace tres 
meses, cuando a invitación del Instituto 
Mexicano para la Transformación de la Vida 
Pública (IMT) se empezó a organizar a la 
sociedad “si nosotros empezamos a utili-
zarlas como un instrumento de propaganda 
para mitigar el nerviosismo, para satisfacer 
el ego y mirarnos al espejo y mentirnos, en-
tonces vamos a desgastar y restar credibili-
dad al único instrumento”.

En materia de la reforma al Poder Judi-
cial, el también Presidente de la Junta de 
Coordinación Política, Nacho Mier, infor-
mó que se han realizado tres conversato-
rios con 18 especialistas y se ha llegado 
a cuatro conclusiones: 1.- Que se debe 
homologar para tener un solo código fe-
deral. 2.- Reformar el juicio de amparo. 
3.- Hacer una revisión al procedimiento 
para la elección de los ministros y minis-
tras. Y 4.- Que se informe a la sociedad 
sobre este análisis. 

Nacho Mier indicó que el costo de la 
consulta popular para conocer el sentir 
del pueblo sobre la metodología para ele-
gir a los ministros y ministras de la corte 

debe ser asumida por el Poder Judicial, 
que se estima será de 2 mil a 2 mil 500 
millones de pesos. 

Como parte de este encuentro con 
medios de comunicación, Luis Antonio 
Godina Herrera, de la Comisión, Visión y 
Proyecto del IMT, informó que el lunes 26 
de junio se presentará el primer avance 
del diagnóstico del Instituto representa-
do en 28 temas y 5 ejes rectores, que 
es el resultado de las asambleas ciuda-
danas y análisis de expertos en donde se 

soluciones “es un primer ejercicio para 
construir un proyecto que pueda aportar 
en la Transformación de Puebla”.  

En el evento estuvieron presentes ade-
más: Fernando Manzanilla Prieto, Coordi-
nador General del Consejo Consultivo del 
Instituto Mexicano para la Transformación, 
Iván Galindo Castillejos, Presidente del Co-
mité Ejecutivo, Ximena Valentina Zedillo, 
de la Red de Jóvenes, e Iván Camacho. 
Las diputadas locales Daniela Mier Bañue-
los y Yolanda Gámez Ruelas, el diputado 
Iván Herrera Villagómez y la diputada fe-
deral Julieta Vences Valencia.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. Con la llegada de Martí Ba-
tres, nuevo jefe de gobierno de la Ciudad 
de México, el gobernador Sergio Céspedes 
Peregrina anunció que buscará mantener 
los convenios de colaboración en Seguri-
dad y se fortalecerán los trámites digitales. 

El titular del Poder Ejecutivo reconoció 
-

gitalización, esto en los trámites de Regis-
tro Civil y el Registro Público de la Propie-
dad, por ello, se crearán nuevas acciones 
en esta materia. 

“Estaremos buscando ya la reunión para 
darle seguimientos, se siguen dando esas 
reuniones ya con las diferentes áreas, sobre 

co de la Propiedad, en el tema del Registro 
Civil, en otras áreas que son importantes 
y tienen mucho contacto con la ciudadanía 
y debemos de privilegiar y proteger el pa-
trimonio de los ciudadanos, entonces hay 

Asimismo, dijo que se formulará un do-
cumento con todas las acciones pendien-
tes, con ello, la próxima administración 
estatal le tendrá que dar continuidad. 

“Esperemos, por el tiempo que nos que-
da, que podamos aterrizar en Puebla, en 
caso de que no, porque si vamos a dejar 
establecidos los protocolos generando las 
mejores condiciones”, dijo.  SILVINO CUATE

todo en el área de digitalización, donde hay 
serios problemas y estaremos buscando 

cubrir y analizar temas importantes de di-
gitalización, sobre todo en el Registro Públi-
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Recursos de Morena a corcholatas 
evitará filtraciones ilícitas

Puebla, Pue. El senador por Puebla, Ale-
jandro Armenta Mier, señaló que los re-
cursos que usen los aspirantes presiden-
ciales en sus giras políticas por el interior 
del país que arrancaron este día serán re-
guladas por el partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena) lo que ayuda-

En este sentido, Armenta Mier convo-
có a la militancia de Morena a ser cui-
dadosos, respetuosos y evitar cualquier 
expresión negativa hacia alguno de los 
aspirantes presidenciales que a partir de 
hoy inician con sus giras políticas al inte-
rior del país.

Aclaró que este llamado tiene alcance 
también para los aspirantes presidencia-

de las encuestas como coordinador en 
defensa de la 4T tendrá la responsabili-

dad de convocar a la “unidad” para llegar 
fuertes a los comicios del 2024.

pesos que dio Morena a estos aspiran-
tes, Armenta Mier admitió que la suma 
pudiera sonar elevada, pero, tomando en 
cuenta que las distancias de una entidad 
a otra son muy largas, la cantidad sería 
entonces mínima.

Por ello, reiteró, que el Ejecutivo fe-
deral Andrés Manuel López Obrador y el 
partido Morena convocaron a todas las 
corcholatas a “caminar” para poder tener 
presencia en la mayoría de los lugares.

Armenta Mier precisó que a partir de 
que Morena destinó una suma para cada 
aspirante presidencial los recursos que 

-
mo partido evitando así algún monto con 
sospecha de procedencia ilegal.

Indicó “las prerrogativas de los parti-
dos y las aportaciones que tienen los par-
tidos, son para eso, para temas partida-
rios, es normal que así se dé y todos los 
partidos hacen lo mismo (…) con esto se 
evitará que recurso de procedencia ilícita 

-
rena, es mejor”.

Los aspirantes presidenciales de Morena 
son: la ex Jefa de Gobierno de Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum; el excanciller, 
Marcelo Ebrard Casaubón; el exsecretario 
de Gobernación, Adán Augusto López; y 
el senador con licencia y coordinador de 
Morena en el Senado, Ricardo Monreal.

Cabe hacer mención que, por la coali-
ción, se suman otros tres, por el Partido 
del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña; y 
por el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), Manuel Velasco.  AURELIA NAVARRO

DEJEN DE TITUBEAR Y RENUNCIEN A SUS CARGOS, DIJO 
CLAUDIA RIVERA A LOS ASPIRANTES DE MORENA

Ignacio Mier no se 
asusta de las encuestas; 
“son comunes”, pero no 
se promocionará con eso
Puebla, Pue- El diputado federal por 
el partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Ignacio Mier Ve-
lazco aclaró que él no tiene por qué 
acelerarse y mucho menos tomar a 
las encuestas como un “instrumento 
de promoción política” personal o di-
vulgación electoral.

Destacó que este tipo de comporta-
mientos de quienes aspiran a un cargo 
de elección popular para el 2024, son 
muy comunes, pero eso no le asusta, 
lo respeta, pero no lo asusta.

Esto en alusión a las últimas cuatro 
encuestas que han salido publicadas 
y de las cuales, dijo, todas muestran 
resultados desiguales hacia quienes 
aspiran a la gubernatura de Puebla.

“Vi hoy cuatro encuestas y en las 
cuatro encuestas existen diferencias, 
yo tengo mis propios datos no me 
aceleró y ni mando ojitos a nadie. Yo 
lo que hago es trabajar y nosotros es-
tamos ciertos que la decisión en los 
próximos 120 días va ser en función 
de un proyecto transformador y no de 
quien lanza más ojitos”, citó.

Ignacio Mier precisó que al menos 
para él la “congruencia política” lo 
obliga a ser responsable y evitar caer 
en este tipo de publicaciones por en-
cuesta.

“Yo no voy a incurrir en esa prácti-
ca, se me hace que corresponde esa 
práctica al viejo régimen, a las viejas 
formas de hacer política y es algo que 
en Morena queremos evitar, sobre 
todo quienes defendemos los princi-
pios de Regeneración Nacional”.

Para concluir, el diputado federal 
reiteró que él al igual que otros per-
sonajes, como hoy la diputada local, 
Yolanda Gámez o el mismo Iván Ca-

-
te a Morena de ahí que, reiteró que, 
para este 2024 quienes van a elegir o 
tomar decisiones importantes para el 
país y los estados, como Puebla, será 
el pueblo.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La fundadora en Puebla del 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena), Claudia Rivera Vivanco se-
ñaló que quienes busquen participar en 
el proceso interno para elegir candidato a 
la gubernatura desde ahora deben evitar 
actuar a “medias tintas”.  

Criticó que aquellos aspirantes varones 
que se resisten a dejar sus cargos como 
servidores públicos hasta no saber si Pue-

bla es uno de los estados reservado para 
mujer a la gubernatura.

Rivera Vivanco aclaró a todos aquellos 
-

torales del 2024 deben tener cuidado de 
no actuar con “titubeos” al momento de 
tomar decisiones sobre su futuro político.

La ex edil de la coalición Juntos Hare-
mos Historia puso de ejemplo el proceso 
interno para elegir candidato presiden-

cial, donde Claudia Sheinbaum, está com-
pitiendo en igualdad con el resto de los 
aspirantes varones como Marcelo Ebrard, 
Ricardo Moreal o Adán Augusto López. 

Explicó que el proceso que está lle-
vando a cabo Morena es mixto y en 
igualdad de condiciones por lo que to-
dos tuvieron que separarse del cargo, 
como Jefa de Gobierno, como secretario 
de Relaciones Exteriores o como secre-

tario de Gobernación federal.
Y bajo esa condición es que los reco-

rridos de estos aspirantes presidenciales 
han iniciado este lunes al interior del país 

será pareja.
“A los compañeros que están titubean-

do hay que recordarles nada de medias 
tintas, en congruencia se tiene que hacer, 
eso va para todos, pero principalmente 
para los compañeros varones (…) la me-
dición será pareja porque es un proceso 
mixto”.  AURELIA NAVARRO
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Ley de Movilidad 
podría entrar en vigor 
antes de que concluya 
este 2023; panistas
Puebla, Pue- Los diputados del Gru-
po Legislativo del Partido Acción Na-
cional (PAN), anunciaron que existen 
amplias posibilidades de que la Ley 
de Movilidad y Seguridad Vial esté lis-
ta para entrar en vigor antes de que 
concluya este 2023.

El coordinador de los diputados local, 
Rafael Micalco Méndez adelantó que 
será este miércoles 21 de junio cuando 

-
lización de las consultas y en caso de 
tener que pedir una ampliación, hacer 
el trámite en tiempo y forma.   

Por su parte, las diputadas locales, 
Guadalupe Leal y Aurora Sierra mani-
festaron que una de las aristas más 
importantes que esta ley contiene 
es el manual de la Sedatu documen-
to que será como la “biblia” para los 
ayuntamientos.

Ya que a partir de este manual se 

para poder colocar una infraestructura 
ciclista, es decir, conocer en qué calles 
sí se tienen las condiciones para colocar 
más “ciclovías”, además los ayuntamien-
tos deberán prever las dimensiones de 
calles para que estas sean funcionales.

-
dad pueda permitir ciclovías en todas 
las calles (…) este manual será como 
la biblia de los ayuntamientos”.

Manifestaron que estarán cuidando 
que la aplicación de esta ley no sea 
recaudatoria afectando directamente 
a los ciudadanos.  AURELIA NAVARRO

Rescata y conserva gobierno estatal 
patrimonio cultural: Sergio Salomón 
inaugura rehabilitación de “San Roque”

Estos trabajos requirieron de una inversión de 54.7 millones de pesos

A PARTIR DE AHORA EL INMUEBLE SERVIRÁ PARA PROMOCIONAR LA CULTURA Y TRADICIONES DE LA ENTIDAD

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- Como parte 
del compromiso del gobierno estatal de 
rescatar, conservar y difundir el patrimo-
nio de Puebla, el titular del Ejecutivo, Ser-
gio Salomón inauguró la rehabilitación de 

-
tro Histórico que data del siglo XVI, que 
originalmente fue utilizado como hospital 
para atender a los españoles de la Nueva 
España, y que a partir de ahora servirá 
para promocionar la cultura y tradiciones 
de la entidad. 

Destacó que con el apoyo del Insti-
tuto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), la actual administración estatal 
intervino este inmueble con una inversión 
de 54.7 millones de pesos, luego de estar 
en el olvido por los gobiernos pasados y 
por las afectaciones sufridas por los sis-
mos que afectaron al estado. 

a “San Roque” como una joya poblana, 
la cual sostuvo que también permitirá im-
pulsar la cultura y el turismo de la ciudad 
y de todo el estado. El inmueble fue en-
tregado a la Secretaría de Cultura.

 “Como sabemos el Centro Histórico de 
Puebla capital posee más de 2 mil 600 
inmuebles que datan del siglo XVI, cata-
logado como patrimonio cultural de la hu-
manidad, por ello debemos de esforzar-
nos por conservarlos al igual que nuestra 
historia y nuestro legado cultural”, dijo.

 
EN “SAN ROQUE”, GOBIERNO ESTATAL 
DIFUNDIRÁ LA CULTURA DE TODAS LAS 
REGIONES DE PUEBLA: SERGIO VERGARA
 Por su parte, el secretario de Cultura, 
Sergio Vergara Berdejo anunció que en 

las costumbres, danzas, música, lenguas 
y vestimentas de todas las regiones del 

estado, para conocer el origen de la enti-
dad y de sus culturas. 

 Resaltó el rescate del patrimonio y el 
respeto a las tradiciones impulsados por 
el mandatario Sergio Salomón: “este lu-
gar estará vivo y demostrará la historia, 
pero también su avance en la moderni-
dad”, expuso.

 A su vez, el secretario de Infraestruc-
tura, Luis Roberto Tenorio García puntua-
lizó que expertos de Centro INAH-Puebla 
y profesionales de la construcción intervi-
nieron más de 2 mil 800 metros cuadra-
dos que ahora estarán destinados para 
impulsar la cultura y las artes originarias 
en la entidad.

 Dio a conocer que el mandatario es-
tatal tiene como objetivo rescatar inmue-

de las y los poblanos. Detalló que la obra 
contempló la consolidación de muros; 
desmontaje, tratamiento y colocación de 
vigas de madera existentes; reconstruc-
ción de losas, carpintería en puertas y 
ventanas e instalaciones hidrosanitarias 
y eléctricas. Además, cuidadosamente 
fueron intervenidos aplanados en muros 
y pisos, rescate de pinturas, cancelería y 
acabados, así como la restauración de la 
fuente y fachada.

 En la inauguración estuvieron presen-
tes el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera 

-
natura, Javier Aquino Limón; legisladoras, 
legisladores, así como funcionarios del 
gobierno estatal.  REDACCIÓN

Puebla, primer lugar en 
crecimiento de ventas 
nacionales de Immex
Puebla, Pue- Durante el primer cuatrimestre 
del año, las ventas nacionales y al exterior de 
las industrias manufactureras, maquiladora y 
de servicios de exportación (IMMEX) crecieron 
en 34.27 y 10.4 por ciento, respectivamente, 
con relación al 2023.

En ese contexto, Puebla ocupó el primer 
lugar en crecimiento de ventas nacionales de 
las empresas IMMEX entre enero y abril, las 
cuales sumaron alrededor de 55 mil 859.6 mi-
llones de pesos, de acuerdo a las cifras más 
recientes del Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (Inegi).

Por su parte, las ventas de exportación su-
maron cerca de 61 mil 860.5 millones de pe-
sos entre enero y abril.

Puebla fue, además, primer lugar en creci-
miento de empleo de las industrias manufac-
tureras, maquiladoras y de servicios de expor-
tación con 6.1 por ciento en abril 2023, con 83 
mil 874 ocupaciones.

Asimismo, está en tercer sitio en crecimien-
to de insumos consumidos con 21.55 por cien-
to, en el primer cuatrimestre y cuarto lugar en 
repunte en términos anuales en el número de 
establecimientos de empresas IMMEX con 175 
plantas en abril 2023.  ALMA MÉNDEZ
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Mujer en situación 
de calle muere de 
aparente infarto 
en Atlixco
Atlixco, Pue. La mujer de aparente situa-
ción de calle murió de un paro cardiaco.

Se dio a conocer que la mujer ca-
minaba en una calle donde se insta-
la el tianguis cuando se detuvo y se 
desvaneció aparentemente venía en 
estado etílico. Hasta el lugar arriba-
ron elementos de la Policía municipal 
y paramédicos, pero ya nada pudie-
ron hacer pues murió a consecuencia 
de un paro cardiaco.

-
naron el área y fue la Fiscalía General 
del estado de Puebla para hacer el le-
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de edad, sufre un asalto y le quitan el di-
nero que minutos antes había retirado del 
banco y pertenencias personales, cuando 
circulaba sobre la carretera federal, Ca-

-
mioneta Blaizer de color blanco le cerró el 

pasó y más adelante se detuvo el vehícu-
lo del cual descendieron unos sujetos con 
armas de fuego, lo despojan del efectivo 
y le disparan en la pierna derecha.

Los hechos se registraron a la altu-
ra del Salado, al lugar arribaron Policías 
Municipales y paramédicos de Protección 

Civil para atender a la persona lesionada 
minutos después fue trasladada al Hospi-
tal General de Tecamachalco.

Cabe mencionar que no se sabe la can-
tidad que fue despojado la víctima y si 
puso su denuncia correspondiente.

 LUZ MARÍA ZAYAS

POR MALTRATO ANIMAL SON 8 AÑOS DE PRISIÓN, 
BAJO INVESTIGACIÓN EL CASO DE HUAUCHINANGO

Puebla, Pue. Por el maltrato físico que 
pueda generar la muerte de un animal, 

de prisión, según lo advirtió Jonathan 

Avalos Meléndez, Consejo Jurídico del 
Gobierno Estatal. 

El consejero aclaró que dicha sanción 
puede ser aplicable, sin embargo, se 

al animal, pues es la clave para imponer 
una sanción penal. 

“Dependiendo del grado que se le 

haga al animal puede ser la pena la que 
pueda ser impuesta, sin embargo, llega 

que el animal pierda la vida, o sea fuer-
temente maltratado”, declaró. 

De igual forma, pidió a la ciudadanía 
denunciar cualquier caso de maltrato 
animal, ya que, de esa forma, la Fisca-
lía General del Estado de Puebla puede 
llevar el caso, y determinar una sanción 
conforme a la Ley. 

“El maltrato animal ya se considera 
un delito, entonces cualquier persona 
que vea, o que pueda dar cuenta a la 
autoridad de otra persona que esté mal-
tratando un animal, tiene la obligación 
de hacerlo”, declaró. 

Cabe mencionar que el caso más re-
ciente fue el de Huellitas, perrito asesi-
nado cruelmente por un adolescente en 
Huauchinango, estudiante del Centro de 
Bachillerato Tecnológico Industrial y de 

-

Se reportó que el cachorro fue tortu-
rado hasta la muerte por la menor de 
edad, quien compartió fotos y videos de 
sus acciones a sus redes sociales. Pre-
suntamente, el crimen fue confesado 
por ella misma en una conversación con 

        SILVINO CUATE
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Artistas sirios pintan un mural del periodista 
de la Agence France-Presse Arman Soldin en la 

de mayo. Los homenajes a Soldin, coordinador de 
video bosnio asesinado el 9 de mayo por un ataque 
con cohetes a las afueras de Bajmut, mientras 

lejos. Según Reporteros Sin Fronteras, al menos 
diez representantes de medios de comunicación han 
perdido la vida informando sobre la guerra.

Rindiendo 
homenaje

OM A R H AJ K A DOU R

B I N N I S H ,  S I R I A

Un grupo de trabajadores limpia una estatua 
de Buda en el templo Maha Vihara Majapahit, 

antes del festival Vesak, el cual conmemora 
el nacimiento, la iluminación y la muerte de 
Buda. 
del budismo, en la que los budistas recuerdan 
a Siddharta Gautama acudiendo a templos y 
haciendo ofrendas. En todos los países de Asia 

vacacional y, en general, es celebrado en todo el 
mundo budista.

Buda en el spa

J U N I K R I SWA N T O / A F P

I N D O N E S I A
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In Focus

otros migrantes que esperan a ser procesados. El 

Biden levantó el Título 42, la estricta política de 
inmigración implementada por el expresidente 
Donald Trump que negaba la entrada a los 
solicitantes de asilo con motivo del covid-19. A 
lo largo de la frontera, las autoridades se 
preparan para una oleada sin precedentes de 
migrantes que buscan asilo y que han huido de 
la inestabilidad política y la pobreza.

Una nueva frontera 

GU I L L E R MO A R I A S

T I J UA N A ,  M É X I C O
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El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que Luisa 
María Alcalde Luján será la nueva secretaría de Gobernación, 
en sustitución de Adán Augusto López Hernández.

En conferencia de prensa, el mandatario informó que será 
a mediados de semana cuando comience a ponerse de acuer-

do con Alejandro Encinas, quien estaba encargado del despacho.
López Obrador declaró que su decisión se debe al trabajo de Alcal-

de quien estuvo al frente a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 
(STPS) y destacó que “debe haber relevo generacional“.

Se trata de la segunda mujer en ocupar el cargo, además de ser la 
persona más joven dentro del gabinete presidencial.

“Es importante darle oportunidad a los jóvenes, además Luisa Ma-
ría es abogada, ya fue legisladora, muy buen trabajo en la Secretaría 
de Trabajo, con ella se concilió para que aumentaron los salarios mí-
nimos, ha habido cuatro aumentos históricos”, dijo.

El presidente añadió que con la designación de Luisa María Alcalde 
ya hay más mujeres que hombres en su gabinetes; “son mujeres con 
convicción, principios, ideales y eso ayuda mucho”, comentó.

QUIÉN ES LUISA MARÍA ALCALDE QUE VA DE LA SECRETARÍA
DE TRABAJO A SEGOB
Luisa María Alcalde Luján nació en la Ciudad de México en 1987. Es 
licenciada en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de Mé-
xico y tiene estudios de Maestría en Derecho por la Universidad de 
Berkeley California.

De acuerdo con información de la página de la STPS, también fue 
asistente de investigación en el Instituto de Investigaciones Jurídi-
cas de la UNAM, y en 2011 fue Coordinadora Nacional de Morena 
Jóvenes y Estudiantes.

Además se menciona que Luisa María Alcalde, la nueva titular de 
Segob, ha sido profesora de Derecho Colectivo del Trabajo.
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LUISA MARÍA ALCALDE ESTUVO AL FRENTE DE LA 
SECRETARÍA  DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL 
DURANTE LA  ADMINISTRACIÓN DE LÓPEZ OBRADOR.
P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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DE 2012 A 2015 FUE DIPUTADA FEDERAL EN LA 62 LE-
GISLATURA, EN LA QUE PARTICIPÓ COMO SECRETARIA 

EN LA COMISIÓN DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL.
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